



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Strasbourg, le 3 novembre 2023

Ouverture d'une nouvelle Unité Fixe de Décontamination Hospitalière aux Hôpitaux Universitaires de Strasbourg et présentation de l'Unité Sanitaire Mobile

Le 22 novembre prochain, la Direction générale des Hôpitaux Universitaires de Strasbourg (HUS) et la Commission Médicale d'Établissement (CME) inaugurent la nouvelle Unité Fixe de Décontamination Hospitalière (UFDH) et l'Unité Sanitaire Mobile (USM) optimisant ainsi au mieux sa préparation à la gestion de crise.

L'anticipation est au cœur de la gestion de crise.

À deux jours de l'ouverture du marché de Noël, les HUS présenteront leurs nouveaux outils indispensables à la gestion d'une situation sanitaire exceptionnelle (SSE) dans le but de protéger l'Hôpital et la population à la veille de l'une des plus grandes manifestations nationales annuelles.

En tant qu'Établissement de Santé de Référence Régional (ESRR) 67, le CHRU Strasbourg est un centre d'expertise où se conjuguent des enjeux très spécifiques :

- apporter une assistance technique à l'Agence Régionale de Santé (ARS) de Zone et de Sécurité Est ;
- apporter une expertise et une coordination technique aux établissements de santé, privés comme publics, sur toute question relative à la préparation et à la gestion des SSE ;
- organiser le suivi et la gestion des moyens de réponse ;
- assurer le diagnostic et la prise en charge thérapeutique des patients en cas d'accident Nucléaire, Radiologique, Biologique et Chimique (NRBC) ;
- susciter la complémentarité, la mise en place de réseaux et promouvoir des actions au niveau des communautés d'établissements ;
- coordonner l'élaboration et la mise en œuvre du programme zonal de formation du personnel des établissements de santé à la gestion des SSE avec les CESU.

Une Situation Sanitaire Exceptionnelle

est la survenue d'un événement émergent, inhabituel et/ou méconnu dépassant le cadre de la gestion courante des alertes au regard de son ampleur, de sa gravité ou de son caractère médiatique et pouvant aller jusqu'à la crise.

CONTACT PRESSE

Gaël Chica

06 34 90 59 64

presse@chru-strasbourg.fr

L'Unité Fixe de Décontamination Hospitalière

L'ouverture d'une nouvelle UFDH optimisée complète les réponses des HUS face à un événement NRBC. Devant ces risques majeurs, des protocoles ont été imaginés nécessitant des zones de décontamination. Contrairement aux unités mobiles déployables en renfort dans les autres établissements de santé, cette unité fixe permet de s'affranchir du temps de montage de la tente. Surtout, elle est plus performante face à un afflux important de victimes.

L'Unité Sanitaire Mobile

Dans le cadre de la cohésion et des territoires de l'Europe, la Région Grand Est a cofinancé avec l'Union Européenne une USM. Destiné à permettre aux équipes d'urgence d'intervenir rapidement en soins dans des catastrophes ou des attentats, ce camion est un véritable mini-hôpital transportable. Capable de se déployer en 30 minutes en un bâtiment en dur, l'USM peut accueillir jusqu'à 16 patients en même temps.

Cette gestion de crise est nécessaire. Dans le passé, l'accident mortel du TGV en 2015, l'attentat au marché de Noël de Strasbourg en 2018 et la crise sanitaire de la Covid-19 en 2020 ont mis en avant tout le travail réalisé en amont par les équipes de l'ESRR 67.

À quelques mois des Jeux Olympiques de Paris, cette cellule est d'autant plus importante que du personnel soignant des HUS pourrait être réquisitionné en tant qu'établissement de recours secondaire.



A PROPOS DES HÔPITAUX UNIVERSITAIRES DE STRASBOURG (HUS) :

EXIGENCE ET INNOVATION AU SERVICE DU PATIENT

Premier employeur d'Alsace, les HUS sont composés de cinq établissements. Ils assurent une mission de soin mais également de recherche et d'enseignement. Leur spécificité de Centre Hospitalier Régional Universitaire (CHRU) leur permet d'assurer aussi bien des soins courants à la population de Strasbourg et de ses environs, que de prendre en charge des patients aux maladies complexes ou rares issus de secteurs géographiques plus éloignés.

Les HUS en 2022, ce sont :

- ▶ 800 000 consultations
- ▶ 255 greffes
- ▶ 5 775 Accouchements
- ▶ 11 380 personnels, dont 2 800 médecins
- ▶ 1 244 professionnels formés dans les 6 écoles et instituts